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Социальные расходы проиндексированы
Вчера депутаты областной думы собрались на очередное, заключительное в этом
году пленарное заседание регионального парламента. Перед началом работы о
повестке и итогах деятельности в этом году рассказал его председатель Сергей
Дубовой:

- Конечно, главное, что мы должны сегодня рассмотреть, - это проект закона о
бюджете Мурманской области на 2024, 2025 и 2026 годы.

Как пояснил спикер, проект закона о бюджете необходимо принять сначала во
втором чтении, затем в перерыве должно пройти заседание профильного комитета,
после чего бюджет принимается в третьем чтении и окончательной редакции - такова
процедура. Параметры бюджета на следующий год в доходной части составляют
около 127 миллиардов рублей, расходы примерно 142 миллиарда.
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Сергей Дубовой напомнил, что в бюджете заложены средства на индексацию с 1
января 2024 года зарплат бюджетников, не подпадающих под «майские» указы,
ассигнований на питание школьников, на учебные расходы, минимального размера
оплаты труда.

- Все социальные обязательства, которые берет на себя правительство, учтены в
документе. Бюджет как этого, так и следующего года является социально
ориентированным. Мы видим, что бюджет в целом успешно реализуется в этом году,
так что надеемся, что принимаемый сегодня закон будет успешно реализовываться
правительством в следующем году, - заверил Сергей Дубовой.

План работы реализован
В повестке также программа обязательного медицинского страхования - ее
уточнение на этот год и принятие программы на грядущее трехлетие. Как отметил
председатель думы, здесь тоже идет увеличение с выделением средств
федерального бюджета. Запланирован к рассмотрению проект закона о
патриотическом воспитании, к которому поступило около 50 поправок.

- Также поступили поправки в законопроект о памятных датах Мурманской области.
Мы сошлись во мнении, что 23 октября будет называться Днем разгрома немецко-
фашистских войск в Советском Заполярье - добавлено слово «Советском», -
проинформировал Сергей Дубовой.

Традиционно много законопроектов касаются социальной политики.

- Сейчас главная задача в вопросах социальной политики - это поддержка участников
СВО и членов их семей. Действие некоторых законов в этой сфере мы продлили на
2024 год. Ряд законопроектов в области образования приводится в соответствие с
федеральным законодательством. Сегодняшнее заседание мы построили так, чтобы
все важные законопроекты, которые должны начать работать в будущем году, были
рассмотрены. Таким образом, план законопроектной деятельности в этом году будет
полностью реализован, - заверил Сергей Дубовой.

Кратко подводя итоги, спикер сообщил, что в этом году проведено 9 заседаний
областной думы. Весь запланированный перечень вопросов рассмотрен.
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Индексировать нужно не все
О сохранении и индексации всех социальных льгот в бюджете-24 говорил и первый
заместитель председателя думы, глава профильного комитета по законодательству,
государственному строительству и местному самоуправлению Владимир Мищенко.
Он подчеркнул, что если сравнивать наш бюджет с федеральным, то у нас в
процентном отношении большее увеличение расходов на здравоохранение и
образование.

- Наш комитет отработал плодотворно. Было рассмотрено более 120 вопросов.
Принят закон о патриотическом воспитании, в свете СВО внесли изменения в закон о
бесплатной юридической помощи, вообще пакет помощи участникам СВО и членам
их семей значителен на территории Мурманской области. Это наше достояние, и на
это мы предусматриваем серьезные средства. Сегодня приняли закон о праздничных
днях и памятных датах. Уверен, что он также послужит целям патриотического
воспитания молодежи, - полагает Владимир Мищенко.

На 1,7 миллиарда рублей увеличен общий объем финансирования госпрограммы
социальной поддержки, всего на это в проекте бюджета заложено 23,1 миллиарда,
сообщил министр труда и социального развития Сергей Мякишев. Министр также
пояснил, почему некоторые выплаты не нужно индексировать.



- Главная единая выплата привязана к величине прожиточного минимума на
следующий год и будет расти вместе с ним. На сегодня главная выплата составляет
22500 рублей, в следующем году она будет больше 23 тысяч. Точно так же с ростом
расходов на жилищно-коммунальные услуги увеличиваются и расходы государства в
поддержку тех граждан, которые имеют право на льготы, - сказал Сергей Мякишев.

«Цифра» врачам в помощь
Председатель думского комитета по здравоохранению Лена Лукичева, вспоминая
уходящий год, отметила два события, без которых не может развиваться вся система
медицинской помощи:

- Впервые получилось положительное сальдо по кадровой политике. На 140 человек
больше пришло в наше здравоохранение в целом. Надеюсь, что в будущем году
социальная программа по укомплектованию кадрами, укреплению их состава даст
положительный результат. На эту подпрограмму в бюджет заложили значительно
больше средств, чем в прошлом году. Все социальные обязательства, которые берет
правительство, будут выполнены, потому что есть на это средства. Есть один важный
нюанс - в текущем году решались проблемы материально-технической базы.
Приведение в «цифру» медицинских карт, перевод всех результатов лабораторных
исследований в «цифру» и в единый контур даст возможность врачу прослеживать
состояние здоровья и более быстрого принятия решений.

Председатель думского комитета по социальной политике и делам семьи Станислав
Гонтарь отметил, в частности, принятие закона о расширении направлений
использования материнского капитала, а также документа, позволяющего
многодетным семьям вернуть предоставленный ранее и неиспользуемый земельный
участок с получением денежной компенсации за него в сумме 340 тысяч рублей.

- Сейчас рассматривается предложение об увеличении этой суммы, возможно, до
600-700 тысяч. Также по моей инициативе на площадках Парламентской ассоциации
Северо-Запада (ПАСЗР) мы поднимали вопрос об увеличении денежной выплаты для
лиц, осуществляющих уход за инвалидами I группы. Сегодня дума приняла
инициированное мной обращение к руководству парламента и правительства
страны, чтобы расширить срок подачи заявления о замене денежной выплаты
социальными льготами для ветеранов боевых действий, - рассказал Станислав
Гонтарь.

После перерыва региональные парламентарии приняли закон о бюджете на 2024 год
и плановый период 2025 и 2026 годов в третьем, окончательном чтении.

В ходе заседания первый заместитель губернатора Оксана Демченко поблагодарила
депутатов областной думы за успешное взаимодействие и подчеркнула, что год
отработан достойно и качественно.


